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稳健医疗用品股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-012 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

☑其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

来自嘉实基金、交银施罗德、南方基金、Baillie Gifford、

中信证券、招商证券、国信证券、国联证券等 141名投资者，

名单详见附件。 

时间 2022年 10 月 25日  

地点 公司总部会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总经理、首席财务官：方修元 

副总经理、董事会秘书：陈惠选 

稳健医疗轮值 CEO：张燕 

全棉时代副总裁：曾钦华 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、问答环节 

1：三个新并购项目各自的增速？目前整合的进度？  

答：已经有三个业务协同组分别对接，从商品和渠道

等方面整合。今年三个公司的收入有稳定增长，前三季度

纳入合并报表的营业收入是 4个亿，隆泰的高端敷料增长

很快，三家公司未来有望对医疗业务带来较大贡献，并产

生较大协同效应。 

2：对即将到来的双十一的增长目标？明年的规划、目

标、渠道重点和品类重点？ 

答：818之后开始备战双十一，包括种草、供应链的备



货等。线下渠道按照原计划开店目标推进。 

3：医疗耗材防护用品供货价格和毛利率变化的趋势？ 

答：N95、防护服和隔离衣属于疫情防护产品，现在

N95和防护服仍然产能有限，市场上需求仍是很大，供不应

求。产品价格已经接近疫情前价格，价格和毛利率都属于

合理区间。 

4：开业超过 1 年的成熟门店的平均店效和去年相比变

化，新开门店的店效？ 

答：前三季度店效因为疫情有所影响，但从全年来看

趋势较好。新店店效跟往年相比（21年）有所差距，同行

也是差不多状况。疫情防控要求顾客持 24/48 核酸进店，

因此这两年受疫情影响店效没有很大的参考性。我们私域

上做了很多积极互动，满足消费者不能到店的需求。 

5：展望四季度，消费的投放和折扣策略，对增长和利

润率更看重哪个指标？消费品业务中长期利润率的看法？ 

答：我们会按照行业规律进行管理， Q4线上投入会适

当加大。全棉今年一直强调价值回归，关注高质量增长：

1）管控折扣率；2）市场营销：聚焦投放，关注 ROI；3）

加快库存周转天数。收入和利润都很重要，当两者出现矛

盾的时候，我们会更多偏向利润率大于收入增长。  

6：全球海外高端敷料占医用敷料一半，国内同行也在

布局，如何看待国内高端敷料市场和海外 OEM 的空间，以

及收购隆泰后在品类和渠道的规划？ 

答：高端敷料需求受老龄人口和高龄卧床的发病率增

加而增加。我们对国际市场有较早的布局，我们已对欧

美、东南亚做了不同程度的布局。 

从产品规划程度来说，我们基本上覆盖了整个伤口痊

愈的全周期，从伤口初期到疤痕修复基本上都是自产自研

的。所以我们在整个的这个高端敷料产品线的规划方面是



相对而言是比较完善的。 

隆泰的整合：稳健与隆泰在市场渠道上有互补，稳健

欧洲市场比较强，隆泰在美国市场比较强，有比较好的补

充。 

7：公司 8 月上新品，新品销售情况如何？之前说要精

简 SKU，公司如何平衡推新和精简 SKU？ 

答：具体案例：8月开了发布会，推广了蜜桃湿厕巾

（5月上市），不到半年进入天猫类目前 8，证明了打爆款

的能力。  

今年以来一直在做 sku长尾的精简，新品产生和商品

企划以及市场洞察的结合是很重要，如果商品按照用户的

需求开发，后续上市表现会比较好，不容易变成长尾商

品，精简 SKU是缩减历年以来的长尾商品，比如有纺的断

码等，把有些动销表现偏弱的产品清理，与新品开发没有

矛盾，主要是把长尾商品的清理掉，然后新品投放会有更

好的展示机会。 

8：有纺销售在线下门店恢复情况？后续疫情反复情况

下线上的投放的策略？ 

答： 我们认为有纺线上的业务发展还是非常有必要

的，现在线上业务占比有一定规模，但我们认为在客单价

和全棉品类的展示还有提升空间。线上业务的发展，其实

它也是需要线下的门店做很好的一些体验，消费者到店去

感受我们商品，以后他更清楚知道怎么去线上选购我们的

产品。 

我们在有纺方面也开设了一些有纺的线上店铺，比如

在天猫上有全棉时代服饰旗舰店。我们有纺产品更多的属

于标品，所以比较容易在线上销售，当然它的起量还需要

一个过程，需要做更多的营销，让更多的粉丝知道，所以

还需要一定的时间。 



9：并购业务的产品归类？ 

答：目前的分类梳理：隆泰大部分是分在了高端敷

料，但也有小部分分在传统产品，我们是把它的产品类别

按照我们现有的口径做了分类。平安大部分是手术室品

类，但我们大部分放在了其他产品；桂林乳胶大部分是放

在了手术室感控，然后还有部分放在了疾控防护产品类

别，还有一些放在了其他产品里面。我们在年报的时候会

把我们这三家并购公司结合我们目前的产品品类，包括一

些新品类的覆盖，对分类口径再重新做一下调整。 

10：三季度医院渠道增长很快的原因？在医院渠道拓

展方面会不会存在产品价格竞争的问题？ 

答：国内医院渠道大部分来自内生增长，新并购业务

的比例很低。国内目前最大的品类是防护服、N95和消毒产

品，这些是主要的增长来源。同时，医院的数量和渗透率

都在增加，销售团队人员较去年同期都有增长。 

11：公司消费品业务电商平台情况？  

答：前三季度自有平台业务同比正增长。传统第三方

平台受到流量分散、出生人口下降因素的影响。在兴趣电

商方面，我们的团队现在有五六十人，在天猫、京东、抖

音小红书，积极布局新渠道。  

 

附件清单 2022年 10 月 25日调研活动附件之与会清单 

日期 2022/10/25 

 


